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Sempre sulla breccia nello svolgimento del nostro ruolo 
 
E così siamo giunti a dicembre. Quasi a metà della nuova annata con la realizzazione di quanto 
programmato, con l’intenzione e la necessità di proseguire con lena e, speriamo, entusiasmo. 

Dunque novembre 
ci ha visti impegnati 
in due service che 
hanno coinvolto una 
buona fetta di 
opinione pubblica 
per l’interesse 
mostrato nei 
confronti degli 
stessi. 
Ma oltre ai due 
service, di cui 
parlerò, c’è stato 

l’impegno 
istituzionale  della 
Visita del 

Governatore 
Daniele Greco in un 
incontro con più 
club. 
Questo si è svolto 

all’hotel Belvedere di 
Montecatini insieme con i club 
di Montecatini, Massa Cozzile 
Valdinievole e Serravalle in un 
clima di rinnovata amicizia fra i 
soci, un rapporto che si è 
sviluppato e si svilupperà nel 
tempo a venire. Il Governatore 
ha apprezzato quanto il club ha 
fatto e si prefigge di fare e, 
soprattutto, ha plaudito ai 
programmi congiunti fra i club. 
Infatti, i due service hanno visto 
la comunione dei quattro club i 
quali hanno aderito a quanto 
proposto: convegno sui vaccini e 
concerto in memoria di 
Giancarlo Piperno. 
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Il primo, come sanno i soci, si è svolto il 22 novembre nella Sala Maggiore del Comune, gentilmente 
messa a disposizione dall’Amministrazione, alla presenza di molto pubblico accorso ad ascoltare le 

relazioni di valenti 
medici esperti della 
materia: il dottor 
Ivano Cerretini e il 
dottor Renzo Berti 
della Asl Centro 
Toscana, il professor  
Paolo Bonanni, 
dell’Università di 
Firenze. Fra gli 
organizzatori il 
merito principale, 
per averci lavorato 
assiduamente, va al 
nostro socio Mauro 

Baldeschi, 
coadiuvato da 
Giuseppe Seghieri 
nella veste di 

presidente 
dell’Accademia Medica Filippo Pacini che con il club aveva proposto il tema del convegno. Da dire che 
il convegno ha visto l’adesione anche della Asl e degli ordini dei medici e dei farmacisti. 
Al termine dell’assise non è mancata una coda polemica di un no vax che però non ha trovato terreno 
fertile per la pochezza delle argomentazioni a sostegno del no al vaccino. 
Ancora più partecipato per il numero di aderenti, l’altro service proposto dall’Accademia Medica e dal 
nostro club, in memoria di Giancarlo Piperno, un medico ed un uomo che tanto ha fatto a Pistoia nella 
cura e nella prevenzione dei Tumori. Il suo impegno, oltre al ricordo,  ha lasciato traccia concreta nella 
Fondazione, che porta il suo nome, attiva in città ma non solo per la città. 
Al concerto, sapientemente eseguito dal Maestro Goffredo Orlandi, avevano aderito anche i due club 
Rotary della provincia insieme agli amici del Ceppo e dell’Associazione di amicizia Italia Israele, sezione 
di Firenze-Prato-Pistoia. 
Fra i possibili service, e per i quali deve essere approfondita la fattibilità, ci sono la Fontana Campari 
delle Piastre e il restauro di un quadro che si trova nella disponibilità del Prefetto di Pistoia. 
L’anno si concluderà con la consueta cerimonia della Charter, il 14 e la Festa degli Auguri il 21. 
Due occasioni per farsi gli auguri di Buone Feste, che con questo scritto si vuole anticipare. 
 
Marcello Paris 
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Notizie flash 

 
Il 24 novembre a Pescia si è svolta la 2^ Riunione Consultiva Distrettuale, organizzata per la prima volta 
nel Multidistretto da Lions e Leo, 
dove questi ultimi hanno avuto pari 
ruolo e dignità. All’incontro è 
intervenuto anche il Presidente del 
Consiglio dei Governatori, 
Alberto Soci, giovane e dinamico 
e sul cui intervento riferirò a parte. 
Ricordo a tutti che il Gabinetto 
Distrettuale non si rivolge solo agli 
officer di club ma vi possono 
partecipare tutti i soci ed è un 
momento d’incontro utile, 
specialmente per i lions più giovani, 
per conoscere l’organizzazione 
lionistica, sviluppare nuove 
amicizie e collaborazioni, 
prendere spunti.  
 
Progetto Martina è il service che porta a conoscenza dei giovani che molti tumori possono essere evitati 
o curati fino alla guarigione rispettando semplici regole. Su questo importante service che ha avuto il 
Patrocinio del Senato della Repubblica, del Ministero della Salute e del Ministero dell’Istruzione ci 
riferirà con articolo nel prossimo numero Mariella Talini, officer distrettuale per il Progetto Martina. Il 
sito dedicato è http://www.progettomartina.it/.  
 
INTERconNETtiamoci…ma con la testa è il service dedicato alla sicurezza dei 
ragazzi su Internet, sviluppato dal socio Lions Piero Fontana con il Lions Club 
Cecina e poi divenuto Service distrettuale toscano. Lo stesso Lions Club a cui si 
sono uniti numerosi altri club del distretto toscana e di altri distretti lo proporrà 
come Service Nazionale al prossimo Congresso Nazionale di Firenze. Conosciamo 
bene il service, abbiamo organizzato un convegno, lo abbiamo presentato nelle 
scuole non ci rimane che unirci al gruppo di Lions Club promotori. E’ necessaria 
una delibera dell’assemblea, non ha costi ed ha un’importante ricaduta 
d’immagine per il club.  
 
Occhio della città intelligente è una nuova App sviluppata dall’Università di Firenze in collaborazione 
con i Lions e Leo Club toscani che consente alle persone con ridotta capacità visiva di muoversi 
autonomamente all’interno delle aree urbane. Abbiamo preso i primi contatti con l’università ed a breve 
incontreremo il sindaco per portare sull’applicazione anche i punti d’interesse della nostra città, così 
come sta accadendo in altre città toscane e di altri distretti. Dovremmo ottenere il patrocinio del Comune 
ed il sostegno dell’Unione Italiana Ciechi. Il service non ha costi e richiede solo tempo e buona volontà 
da parte di qualche socio. Questo video illustra l’utilità dell’App https://youtu.be/PIzYCpkiwcQ.  
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Screening Diabete Mellito tipo 2 Il service si sviluppa attraverso il questionario curato da Giuseppe 
Seghieri e distribuito nelle farmacie, ma disponibile anche on line sul sito  
http://diabete.lions108la.it/lcidiabete/. Presto l’iniziativa sarà presentata e diffusa anche attraverso il 
nostro sito e la nostra pagina Facebook.  

 
LeoLoveInsulina è il TOD, Tema Operativo Distrettuale 
Leo per il biennio 2018/2019 e 2019/2020 con l’obiettivo di 
donare all’ospedale pediatrico Meyer di Careggi un 
CALORIMETRO per il reparto di diabetologia, ma 
soprattutto fare informazione corretta sul diabete di tipo 1 
che colpisce bambini e adolescenti. Interessante e toccante 
è stata la testimonianza di una ragazza Leo colpita dalla 
malattia. Visitate la pagina Facebook Leo Love Insulina e 
mettete il vostro Mi piace. Il service sarà candidato come 
TeSN Tema di sensibilizzazione Nazionale al Consiglio del 
Multidistretto Leo dell’8-9-10 febbraio 2019 a Lucca. 
 

Leo4green è il progetto Leo per l’area ambiente e si occupa della valorizzazione del territorio attraverso 
la promozione di progetti volti al rispetto della natura. Per saperne di più  
https://www.leoclub.it/progetti/area-ambiente/leo4green/. 
 
Chi ha incastrato Santa Klaus? Terza edizione della cena con delitto organizzata dal Leo Club 

Montecatini il cui ricavato sarà devoluto alla Fondazione Meyer per l’acquisto di un macchinario per 
l’ospedale pediatrico di Firenze. Sabato 15 dicembre ore 21,15 al ristorante Il Discepolo, viale Fedeli 
56 Montecatini Terme. Non possiamo mancare. 
 
Alberto Carradori 
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Il Multidistretto e gli ambiziosi obiettivi di rinnovamento 
 
Nella seconda riunione consultiva distrettuale abbiamo avuto il piacere di ascoltare l’intervento di 
Alberto Soci, il giovane, determinato e brillante presidente del Consiglio dei Governatori. 
Ecco alcuni spunti direttamente dalle parole di Alberto Soci. 
“Diteci di che cosa avete bisogno per darvi delle risposte e aiutarvi a fare di più e fare meglio” è il nuovo 
messaggio del Multidistretto verso i club.  

La struttura del Multidistretto è 
stata completamente 
ridisegnata. Il Consiglio dei 
Governatori si divideva in una 
nuvola di strutture, gruppi e 
commissioni. Al posto di tutto 
questo solo sei grandi aree. 
L’area dei service, l’area 
media, l’area programma 
giovani, l’area LCIF, l’area 
legale, l’area Action Team e 
queste si rapportano in maniera 
diretta con i Distretti e quindi 
con i Club. Tre salti e un 
progetto, un service da un club 
può diventare di rilevanza 
nazionale. I progetti ambiziosi 
vanno portati avanti, sono 
quelli che aiutano veramente. 

Con questa struttura riusciamo ad essere più dinamici. 
L’area service comprende il 
service 
multidistrettuale, il tema di studio 
nazionale e la novità dell’area 
service e programmi 
divisa in cinque dipartimenti, 
salute, ambiente, scuola, giovani e 
sport, comunità. 
17 Governatori avevano 26/27 
deleghe di cui 3 dedicate ad 
azioni di servizio. Quest’anno le 
deleghe sono 17 e quelle dedicate 
ad azioni di servizio sono 
diventate 8 per dare una mano 
ai club a fare di più e fare 
meglio. Uno spostamento del 
Consiglio dei Governatori 
verso l’azione, verso il fare 
insieme. 
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Se facciamo questo abbiamo anche bisogno di promuovere i nostri service. Abbiamo realizzato per ogni 
dipartimento delle brochure che illustrano tutti i service di rilevanza nazionale. Saranno 100.000 copie 
per ognuno di questi dipartimenti ed arriveranno gratuitamente presso i club a supporto della promozione 
delle attività presso le pubbliche amministrazioni, le scuole e tutte le istituzioni che hanno bisogno di 
sapere cosa fanno i lions. Saranno la nostra carta d’identità. Alcuni avranno il patrocinio del Ministero 
referente. 
Nell’area comunicazione c’è la novità assoluta che è la piattaforma di crowfunding attraverso la quale 
si possono fare donazioni 
attraverso il sito Lions Club 
International Italia. Abbiamo 
un progetto che può 
coinvolgere altre persone, non 
solo Lions? Abbiamo la 
tecnologia per la raccolta fondi 
destinata al progetto. E’ 
già partito il progetto legato 
al morbillo ed a breve partirà 
quello legato al barattolo 
salvavita. Tre progetti sono a 
disposizione dei Distretti e dei 
Club, la struttura 
multidistrettuale organizza e 
gestisce la raccolta fondi e 
tutto quanto raccolto verrà 
girato al Distretto o al Club proponente. 
Nell’area legale è stata inserita la commissione fiscale e terzo settore e la nuova commissione privacy e 
gestione dati tenuto conto del nuovo GPDR. 
E’ una riorganizzazione costruita intorno ai club. 
Usateci, dateci la possibilità di aiutarvi a fare servizio. Tutta questa macchina funziona se lavoriamo 
insieme.  
 
Alberto Carradori 
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La voce dei soci. La parola ad un “grande vecchio” 
 
Questa rubrica intende ospitare quanto hanno da dire i soci, sia scrivendo direttamente che raccontandosi. 
Questa volta abbiamo la voce di un veterano del club: Alberto Marini che nel  rispondere alle domande 
di Marcello Paris  si attarda in qualche aneddoto sulla lunga appartenenza al club e qualche stralcio di vita 
extra lions.  
La militanza di Alberto è iniziata 55 anni fa, anni ricordati con la recente attribuzione  del “Milestone 
Chevron” per i 55 anni di anzianità, appunto, arrivata da Oak Brook e ricevuta dalle mani del Governatore 
durante la visita al club del 7 
novembre scorso. 
Iniziamo, allora, con la 
chiacchierata con Alberto 
partendo con il chiedere come 
avvenne l’adesione al 
lions club Pistoia. 
Ero da poco stato assunto 
all’Ospedale come assistente 
precario ma retribuito senza 
bisogno di concorso. 
Avevo fatto per sei mesi il 
medico condotto a 
Serravalle su indicazione del 
professor Romagnoli che 
mi aveva detto di andare a 
“farmi le ossa” per poi 
approdare all’ospedale. 
Quando arrivò il momento della partenza le donne non volevano che andassi via perché mi avevano preso 
a ben volere. Ci fu anche una raccolta di firme ma io non volevo rinunciare all’opportunità di andare 
all’ospedale. Andai in chirurgia dove il professor Pagliai mi chiese  dove abitavo; saputo che abitavo agli 
Olmi mi fu data una camera “paganti” dove mi stabilii ma così lavoravo giorno e notte. Dopo appena sei 
mesi di ospedale  le urgenze erano tutte mie. Naturalmente quelle che potevo fare altrimenti chiamavo 
Santoro, che era l’aiuto, o il professore. 
Chi fu il padrino per l’affiliazione. 
Cesare Santoro. 
Ah Santoro, uno dei fondatori del club.  
Si, mi parlò e mi disse cos’erano i lions, che era un’associazione benemerita, che c’era amicizia fra tutti 
e che si fanno dei service. Così entrai a far parte della grande famiglia: eravamo una cinquantina. 
Com’era la vita associativa, cosa facevate in particolare 
Quello che mi piace ricordare era la grande amicizia che c’era, andavamo d’accordo fra tutti e facevamo 
quello che il presidente decideva. Mi ricordo quando, dopo qualche anno, mi fecero presidente mi dissero: 
te sei il Califfo puoi fare quello che ti piace. Ma in realtà si faceva quello che era giusto a partire dai 
service nazionali anche se la prevalenza era per quelli locali.  
Con i soci c’era un rapporto anche al di fuori dal club? 
C’era un  buon rapporto che si sviluppava anche fuori dal club. Però c’erano dei “clubbini” gruppetti che 
avevano un affiatamento maggiore e al suo interno c’era qualcuno che trainava nelle scelte. Insomma 
anche l’amicizia del “gruppetto” era il coagulo. 
Sono passati 55 anni da quel tempo. Come sono cambiate le cose, se sono cambiate. 
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In realtà non sono cambiate molto. Anche allora c’erano delle defezioni e qualche screzio poteva avvenire. 
Ma le decisioni sui service erano condivise o c’era molta discussione. 

Qualche discussione c’era 
ma era soprattutto su quelli 
nazionali. I service locali 
erano quasi sempre 
condivisi. Molti soci non 
erano “cittadini” venivano 
dalla campagna e dalla 
periferia ed ognuno 
proponeva qualcosa e c’era 
la volontà di accontentare 
tutti, sempre che non 
fossero cose impossibili o 
troppo onerose.    
Com’era l’attenzione verso 
la popolazione che si fosse 
trovata nel bisogno. Ad 
esempio, ora si fanno i 
pacchi alimentari, qualche 
donazione ad associazioni 

di servizio alla persona. 
Si, si. Si faceva anche allora perché questa attenzione c’è sempre stata. 
Se si dovesse fare un paragone tra il club degli anni passati ed ora noti delle differenze. 
Beh, si può dire che l’amicizia era più duratura e forse c’era più coesione perché,  come ho detto prima, 
molti venivano da fuori e l’appartenenza ai lions era qualcosa che distingueva, c’era l’orgoglio di 
appartenere ai lions. E poi allora c’era il Censore che controllava che tutto fosse a posto, a partire dalla 
spilla alla giacca. Se non c’era scattava la multa che andava ad alimentare la cassa. Al tempo della lira si 
pagavano cinque mila lire. 
Le serate com’erano. Sontuose o normali. 
Intanto andavamo nei ristoranti migliori perché eravamo lions e ci dovevamo distinguere. Spesso e a 
lungo siamo andati da Rafanelli che dava un certo prestigio.  
Volendo dare un consiglio a soci attuali, ai più giovani, cosa ti sentiresti di dire. Nello stare e appartenere 
al lions. 
Il consiglio lo darei principalmente al padrino per istruire meglio i nuovi che decidono di aderire. 
Molti dei nuovi entrati e che se ne sono andati non hanno ricevuto la formazione, non sapevano abbastanza 
cosa fanno e cosa sono i lions. E poi. Forse anche la quota può essere un deterrente. 
Ai nostri tempi la quota incideva meno. Anche i nuovi che stanno per entrare dovrebbero avere un po’ di 
frequentazione del club. 
Voi lo facevate? 
Si faceva. Si invitavano a vedere com’era e cosa si realizzava e le cose andavano meglio. Anche se, devo 
dire, che l’amicizia e il fatto di essere, o sentirsi, una élite era un grande collante. 
 
Marcello Paris 
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Ancora sulla Convention internazionale di Milano 
 
La Convention di Milano si avvicina. E’ possibile che nessuno sia interessato a partecipare al più 
importante evento lionistico, per la prima volta in Italia?  
La prenotazione alberghiera può essere fatta tramite l’agenzia Naonis Viaggi per l’Hotel degli 
Arcimboldi, riservato alla delegazione italiana. Il prezzo però non è a buon mercato ed il 
soggiorno minimo è di quattro notti. Possiamo organizzarci in altro modo ma 
è necessario affrettarsi, le disponibilità di posti cominciano a scarseggiare. 
Ricordo che la quota di registrazione fino all’11 gennaio 2019 è di US$ 150, 
successivamente passa a US$ 200 fino al 31 marzo. Ma perché la 
partecipazione ha un costo? Mi sono chiesto. Ad ogni iscritto viene 
consegnato del materiale, guidoncino, stemma della manifestazione ecc. Gli 
iscritti possono partecipare alle votazioni ed a tutti gli spettacoli in 
programma ed esprimere il proprio voto. Ognuno ha 
diritto al traduttore automatico nella propria lingua.  
Da non perdere è la parata, interessante è il mercatino come 
la cerimonia di apertura con gli interventi delle autorità 
Lionistiche e degli ospiti illustri. Molto bello infine è lo spettacolo 
internazionale.  
Senza iscrizione è possibile solo partecipare alla parata da spettatori. 
L’iscrizione deve essere fatta sul sito 
http://lcicon.lionsclubs.org/IT/attendees/registration-information.php in inglese. E’ necessario il codice 
ID personale e del club ed il pagamento può essere fatto con carta di credito. A breve sul sito del nostro 
Distretto verranno inserite le istruzioni per iscriversi in italiano. 
Il programma e altre informazioni si trovano sul sito del Multidistretto 
https://www.lions.it/2018/09/26/convention-internazionale-lions-milano-2019-programma/ 
E allora che aspettiamo? Organizziamo una bella presenza del nostro club a Milano e che non sia solo 
Lions ma anche cultura, svago, amicizia con tutto quello che Milano può offrire. 
 
Alberto Carradori 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


